

Datum: 01. Jänner 2012  
 Medium: der Grazer  
 Thema: Ab heute gilt Pflege-Regress

1. JÄNNER 2012 www.grazer.at

neujahrs-grazer

derGrazer 17

# Ab heute gilt Pflege-Regress

**ZAHLUNG.** Angehörige von Pflegeheimbewohnern werden ab sofort wieder zur Kassa gebeten.

Von Daniel Windisch  
 daniel.windisch@grazer.at

Für die Angehörigen von pflegebedürftigen Menschen ist der 1. Jänner ein einschneidendes Datum: Heute tritt steiermarkweit wieder der Pflege-Regress in Kraft. Der Regress galt bereits für Pflegebedürftige, die nach dem 1. August 2011 in ein Heim gekommen sind; nun sind auch jene betroffen, die länger im Heim sind.

Was bedeutet der Regress konkret? Sozialhilfeträger können von Kindern, deren Eltern im Pflegeheim betreut werden,

Geld zurückfordern, wenn die Einkünfte (Einkommen, Pension, Pflegegeld, Vermögen) des Pflégelings für die Deckung der Heimkosten nicht ausreichen. Auch Eltern, deren Kinder im Heim sind, müssen Regress leisten – Großeltern, Enkelkinder oder Schwiegereltern aber nicht. Wird ein Ehepartner im Heim gepflegt, gilt die gesetzliche Unterhaltspflicht. Die Regress-Höhe ist sozial gestaffelt, unter 1500 Euro Nettoeinkommen fällt kein Regress an. Bis 1599 Euro netto im Monat zahlen Kinder für ihre Eltern vier Prozent, bis 1699 Euro 4,5 Prozent, ab 2700 Euro zehn Prozent. Eltern, die für ihre Kinder zahlen, müssen mehr berappen: Bei Einkommen von 1500 bis 1599 Euro sind neun Prozent fällig, bei Einkommen über 2700 Euro 15 Prozent.

Wie viele Steirer der Regress betrifft, kann nur geschätzt wer-



Angehörige vieler Pflegeheimbewohner müssen Regress leisten. BILDERBOX

den. Von den 10.000 Bewohnern steirischer Heime dürfte es „bei einem Drittel zu Regressforderungen kommen“, glaubt man im Büro von Gesundheitslandesrätin **Kristina Edlinger-Ploder**. Das würde sechs Millionen Euro im Jahr in die öffentlichen Kassen spülen. „Es geht uns nicht ums Geld“, so ein Edlinger-

Sprecher, man wolle Bewusstsein für Pflegekosten schaffen.

Der Regress ist auch Thema bei der Vital-Messe am 21. und 22. Jänner, wo der „Grazer“ mit einer Pflege-Infoveranstaltung vertreten sein wird. Zudem wird der Regress in einem am 15. Jänner erscheinenden Messe-Special des „Grazers“ beleuchtet.